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3UNIVERSITÁRIO DE ANANINDEUA – ANO 202  – REALIZADA NO DIA 14 DE DEZEMBRO DE 
3202 .

três  Aos catorze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e , às nove horas e quinze minutos, foi
3realizada a décima Reunião Ordinária do ano de 202 , no Auditório do Colégio Intelectual, presidida

pelo Coordenador do Campus Universitário de Ananindeua, Alcy Favacho Ribeiro, com os
representantes docentes, discentes e técnico-administrativos do Conselho Deliberativo do Campus de
Ananindeua, listados a seguir: Prof. Dr. Cristhian Corrêa da Paixão, Diretor da Faculdade de Ciência e
Tecnologia; Profª. Drª. Sueny Diana Oliveira de Souza, Diretora da Faculdade de História; Profª. Drª.
Lorena Gomes Corumbá, Diretora da Faculdade de Química; Profª. Drª. Darlene Teixeira Ferreira,
Diretora da Faculdade de Física; Prof. Dr. Alisson Clay Rios da Silva, Vice-Coordenador do Programa de
Pós-Graduação em Ciência e Engenharia de Materiais - PPGCEM; Prof. Dr. Deibson Silva da Costa,
representante docente da Faculdade de Engenharia de Materiais; Prof. Dr. Paulo Celso Santiago
Bittencourt, representante docente da Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento; Profª. Drª. Janes
Kened Rodrigues dos Santos, representante docente da Faculdade de Química; Profª. Drª. Alessandra
Nascimento Braga, representante docente da Faculdade de Física; os representantes técnico-
administrativos Élida Moura Figueiredo, Cleide Furtado Nascimento Dantas e Franciluce Souto
Rodrigues; a representante discente Elizama Félix da Silva. Como ouvintes, participaram os servidores
Simone Santos da Silva, Lidiane Lúcia Cabral Sorricueta, Prof. Dr. Artur Vinícius Ferreira dos Santos e
Prof. Dr. Silvio Bispo do Vale. Com a palavra, Prof. Alcy Ribeiro iniciou a reunião, após o prazo

espera, dando boas-vindas aos presentes e, na sequência, abordou o ponto.  regimental de 01- Informes:
Com a palavra, o Prof. Alcy Ribeiro parabenizou o Prof. Silvio Bispo do Vale pela sua progressão1.1 – 

docente para Titular, se tornando o primeiro professor do Campus de Ananindeua a alcançar tal
denominação, e na oportunidade, também agradeceu ao ITEC cujos docentes fizeram todo o
encaminhamento esta progressão. Direcionando a palavra ao Prof. Silvio Bispo, informou que o Vice-
Reitor, Prof. Dr. Gilmar Silva, o qual que assinou a portaria da progressão, emitiu votos de
congratulações; Prof. Alcy também parabenizou a Profª. Verônica Scarpini Cândido, que se tornou1.2 - 
membro da Academia Brasileira de Ciências, fato importante para o CANAN, a qual congratulou sua
alegria com todos o Conselho; Parabenizou ainda os/as servidores/as Janise Viana e Oniwendel1.3 - 
Felipe Morais, que defenderam suas teses de doutorado recentemente, ressaltando que futuramente será a
vez das servidoras Simone Silva e Cleide Dantas. Destacou a grande satisfação que é poder contar com
um quadro de TAE altamente qualificado;  Prof. Alcy Ribeiro informou que a PROEG realizará uma1.4 -
visita ao Campus de Ananindeua em 2024 para dialogar sobre os desafios nossos do cursos de graduação
do CANAN;  Informou ainda que no dia seguinte será realizada a Reunião de Balanço 2023 e 1.5 –
Planejamento 2024, que iniciará primeiramente com um café da manhã e sorteio de brindes para os
servidores, convidando, desta forma a participação de toda a comunidade acadêmica para debater e
dialogar sobre os desafios e enfrentamentos diários do CANAN; Informou também que o Prof.1.6 - 
Cristhian Paixão foi indicado para participar do curso sobre procedimentos para a realização de
concursos públicos na UFPA; Na sequência informou que o Campus de Ananindeua recebeu no1.7 - 
sistema SIPAC o processo de remoção para o Campus do Prof. Davis Castro dos Santos, docente do
Campus de Altamira; ressaltou que o referido docente que já vem atuando como colaborador na



Faculdade de Química desde 2018; esclareceu que este assunto será abordado no ponto “O que ocorrer”; 
 Por fim, informou que na manhã do dia anterior o Vice-Reitor da UFPA, Prof. Gilmar Pereira da1.8 -

Silva, se reuniu com as lideranças estudantis e Centros Acadêmicos dos cursos do Campus de
Ananindeua, na Granja do Icuí-Guajará. Ressaltou que o vice-reitor dialogou sobre diversas demandas
dos/as discentes, as quais deu encaminhamentos para algumas das demandas; Com a palavra, Prof.1.9 - 
Cristhian Paixão informou que houve a adesão do curso de Ciência e Tecnologia ao Programa de
Acompanhamento de Curso, programa que é uma iniciativa da PROEG para alguns cursos indicados pela
UFPA;  Também informou que foi realizada Visita Técnica Guamá Tratamento de Resíduos,1.10 -
coordenada pelo Prof. Jerson Vaz. Agradeceu o apoio obtido da Coordenação do Campus de Ananindeua
ao evento; Com a palavra, o Prof. Alcy Ribeiro registrou a sua participação no SEPEDUC 2023,1.11 – 
destacando a excelente participação de discentes e docentes no evento que foi realizado no Guamá; 1.12 –
Em seguida, a Secretária Executiva, Nathalia Nogueira, informou que no dia 11 de dezembro foi
realizada a Colação de Grau de discentes dos cursos de História, de Química e Física, ocorrida no
Auditório do Intelectual. Na oportunidade, ressaltou que este auditório deve ser considerado como
primeira opção para as próximas colações, uma vez que deve de ser instalada uma rampa para
acessibilidade no local. Neste sentido, pediu a compreensão de diretores/as e discentes para que considere
esta opção de local;  Com a palavra, a servidora Franciluce Rodrigues, chefe da DGP, informou1.13 –
que será necessário fazer a prestação de contas referente ao plano de saúde contratado pelo servidor junto
à PROGEP;  Informou ainda o recesso da oferta de Pilates no Campus de Ananindeua; 1.14 – 1.15 -
informou que não irá mais divulgar os aniversários dos servidores do Campus, devido à Lei Geral de
Proteção de Dados;  informou também sobre a finalização do processo de contratação do professor1.16 –
substituto para atuar na Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento, Prof. Isaías;  e por1.16 –
último, informou sobre o Café da Manhã a ser realizado antes do início da Reunião de Balanço 2023 e
Planejamento 2024, momento em que haverá sorteios de brindes, convidando a todos pro evento; 02 -

 Projetos de Pesquisa/Extensão/Ensino: 2.1 – Renovação de Projeto de Pesquisa “Investigações em
: Renovação de ProjetoFísica Teórica: Educação e Aprendizagem em Ciências - Múltiplos Saberes”

de Pesquisa, coordenado pela Profª. Drª. Alessandra Nascimento Braga, com alocação de dez horas de
carga horária, pelo período de ,  31 de dezembro de 2023 a 31 de dezembro de 2024 Com a palavra, a

 parecerista, Profª. Darlene Ferreira, fez a leitura de seu parecer favorável à renovação. Após a leitura, o
Conselho aprovou a renovação do referido projeto por unanimidade. 2.2 – Aprovação de Projeto de
Pesquisa “Modelagem Matemática na Alocação de Microcentrais Hidrelétricas em Bacias

: Hidrográficas: Um Exemplo Hipotético na Amazônia” Aprovação de Projeto de Pesquisa coordenado
pelo Prof. Me. Francisco das Chagas Cacela Filho, no período de 20 de dezembro de 2023 a 20 de

 dezembro de 2024. Com a palavra, Profª. Darlene Ferreira fez a leitura do parecer favorável emitido pela
Profª. Drª. Alessandra Nascimento Braga. Após a leitura, o Conselho aprovou o referido projeto por

 unanimidade. 2.3 – Renovação de Projeto de Extensão “Historix: recursos digitais para o ensino da
Renhistória”: ovação de Projeto de Extensão a ser coordenado pelo Prof. Dr. Wesley Oliveira Kettle,

sem alocação de carga horária, no período de 01 de março de 2024 a 28 de fevereiro de 2025. Com a
palavra, a Profª. Drª. Sueny Diana Oliveira de Souza fez uma explanação sobre o projeto, cujo parecer
favorável à renovação foi emitido pela mesma. Após a manifestação, o Conselho aprovou a renovação do
referido projeto por unanimidade. 2.4 – Aprovação de Projeto de Pesquisa “Simulação
Computacional Aplicada ao Projeto de Turbinas Axiais”: Aprovação de Projeto de Pesquisa
coordenado pelo Prof. Dr. Adry Kleber Ferreira de Lima, no período de 14 de novembro de 2023 a 14 de
novembro de 2025. Com a palavra, o Prof. Cristhian Corrêa da Paixão fez uma explanação sobre o
projeto, cujo parecerista foi o Prof. Silvio Bispo do Vale. Com a palavra, o Prof. Alcy Ribeiro sugeriu
que o período do projeto seja de um ano, de 14 de novembro de 2023 a 14 de novembro de 2024,
podendo ser renovado posteriormente, o que obteve anuência do Conselho. Após a manifestação, o
Conselho aprovou o referido projeto por unanimidade. 2.5 – Aprovação de Relatório Final e
Renovação de Projeto de Ensino “Geotecnologias e ensino: uma proposta de monitoria no
LABINFO - CANAN – UFPA”: Aprovação de Relatório Final e renovação de Projeto de Ensino
coordenado pelo Prof. Dr. Estêvão José da Silva Barbosa, no período de 01 de julho de 2023 a 30 de
junho de 2024. Com a palavra, o Prof. Artur Vinícius Ferreira dos Santos, que foi o parecerista, fez uma
explanação sobre o projeto e, na oportunidade, informou que o Prof. Estêvão José da Silva Barbosa
agradeceu pelos computadores alocados no LABINFO pela Coordenação do Campus. Após a

 manifestação, o Conselho aprovou o Relatório Final e a renovação do referido projeto por unanimidade.
3. Progressão Funcional: 3.1 - Rômulo Luiz Oliveira da Silva: Avaliação do Parecer Favorável da



Progressão Funcional por interstício do docente em epígrafe da Classe C, Nível 3 para Classe C Nível 4,
denominação Adjunto, no interstício de 15 de agosto de 2020 a 15 de agosto de 2022, elaborado pela
comissão formada pelos docentes Prof. Dr. Marcos Benedito Caldas Costa, Prof. Dr. Paulo Alves de
Melo, e Prof. Dr. Paulo Celso Santiago Bittencourt, sob a presidência do primeiro. Com a palavra, o Prof.
Paulo Celso Santiago Bittencourt fez a leitura do parecer favorável. Após a leitura, o Conselho
homologou por unanimidade o parecer da progressão. 3.2 - Danielle Costa Carrara Couto: Este ponto
foi retirado de pauta devido à ausência de parecer. 3.3 - Kellen Heloizy Garcia Freitas: Avaliação do
Parecer Favorável da Progressão Funcional por interstício da docente em epígrafe da Classe D, Nível 2
para Classe D Nível 3, denominação Associado, no interstício de 11 de agosto de 2021 a 11 de agosto de
2023, elaborado pela comissão formada pelos docentes Prof. Dr. Vicente Ferrer Pureza Aleixo, Prof. Dr.
Silvio Bispo do Vale e Profª. Drª. Roseane de Lima Silva, sob a presidência do primeiro. Com a palavra,
o Prof. Alcy Favacho Ribeiro fez a leitura do parecer favorável. Após a leitura, o Conselho homologou
por unanimidade o parecer da progressão. 3.4 - Lorena Gomes Corumbá: Avaliação do Parecer
Favorável da Progressão Funcional por interstício da docente em epígrafe da Classe C, Nível 2 para
Classe C Nível 3, denominação Adjunto, no interstício de 24 de outubro de 2021 a 23 de outubro de
2023, elaborado pela comissão formada pelos docentes Prof. Dr. Vicente Ferrer Pureza Aleixo, Prof. Dr.
Alcy Favacho Ribeiro e Profª. Drª. Janes Kened Rodrigues dos Santos, sob a presidência do primeiro.
Com a palavra, Prof. Alcy Favacho Ribeiro fez a leitura do parecer favorável. Após a leitura, o Conselho
homologou por unanimidade o parecer da progressão. 3.5 - Reginaldo Sabóia de Paiva: Este ponto foi

 retirado de pauta devido à ausência de parecer. Após o ponto das progressões, a Profª. Janes dos Santos
sugeriu a realização de uma consulta devido à norma da AGU sobre progressões múltiplas e pendentes. 4. 
Aprovação do Calendário de Reuniões Ordinárias do Conselho em 2024: Com a palavra, a Secretária
Executiva Nathalia Nogueira fez a apresentação da minuta do calendário de Reuniões Ordinárias do
Conselho em 2024, com a indicação de datas nos doze meses do ano. Com a palavra, o Prof. Cristhian
Paixão sugeriu que se houver reunião ordinária em janeiro, que seja na segunda semana do mês. Em
seguida, a Profª. Sueny de Souza propôs que não houvesse reuniões ordinárias nos meses de janeiro e
julho de 2024 e que, caso haja necessidade, realize-se reuniões extraordinárias nestes meses. Após as
manifestações, o Conselho aprovou por unanimidade as datas propostas no calendário, com a exclusão
das datas de janeiro e julho, de acordo com a proposta da Profª. Sueny de Souza. 5. Avaliação de
Estágio Probatório do servidor Artur Vinícius Ferreira dos Santos, referente ao seu 3º Ciclo de
Estágio Probatório: Com a palavra, o Prof. Paulo Bittencourt explanou sobre o desempenho do Prof.
Artur Vinícius Ferreira dos Santos, em seu 3º Ciclo de Estágio Probatório, que foi avaliado como
“Excelente”. Após a explanação, o Conselho homologou por unanimidade a avaliação do 3º Ciclo de

 Estágio Probatório do Prof. Artur Vinícius Ferreira dos Santos. 6. Nova Gestão para a Direção da FTG 
Biênio 2024/2026 - Direção: Prof. Dr. Estêvão José da Silva Barbosa e Vice-Direção: Prof. Dr.
Artur Vinícius Ferreira dos Santos, a partir de 16/01/2024: Com a palavra, o Prof. Paulo Bittencourt
explicou que a Faculdade de Tecnologia em Geoprocessamento decidiu por aclamação pela designação
do Prof. Estevão da Silva Barbosa, como diretor da Faculdade, e Prof. Artur Vinícius Ferreira dos Santos
como seu vice, para o biênio de 2024 a 2026. Após a explanação, o Conselho homologou a designação da
nova gestão por unanimidade. Na oportunidade Prof. Alcy agradeceu pelo trabalho realizado pelos
professores Paulo Melo e Marcelo Vasconcelos à frente da direção da FTG e ficou à disposição para a
nova direção para com os trabalhos vindouros. 7. Nova Gestão para a Direção da FEMAT 2024/2026 -
Direção: Prof. Dr. Marcos Vinícius da Silva Paula e Vice-Direção: Profa. Dra. Roseane de Lima
Silva: Com a palavra, o Prof. Deibson da Costa informou que a gestão do Prof. Edinaldo Cunha e Prof.
Marcos Costa, respectivamente diretor e vice-diretor da FEMAT, finaliza em fevereiro de 2024. Neste
sentido, foram nomeados pela Faculdade de Engenharia de Materiais o Prof. Marcos Vinícius da Silva
Paula como novo diretor e a Profª. Roseane de Lima Silva como a nova vice-diretora. Com a palavra, o
Prof. Alcy Ribeiro agradeceu aos docentes Edinaldo Cunha e Marcos Costa pelo seu trabalho à frente da
faculdade no biênio que passou, e demonstrou estar à disposição para colaborar com o Prof. Marcos
Paula e Profª. Roseane Silva. Após as manifestações, o Conselho homologou a designação da nova
gestão por unanimidade. 8. Portaria da nova constituição do NDE da Faculdade de Física: Com a

 palavra, a Profª. Darlene Ferreira explicou que é necessário a emissão de uma nova portaria de NDE de
Física, pois na última consta que a Profª. Shirsley da Silva é presidente, uma vez que é datada do período
em que a Profª. Shirsley da Silva era diretora da Faculdade de Física. Com a atualização, a composição
do NDE de Física deve ficar da seguinte forma: Profª. Drª. Darlene Teixeira Ferreira como Presidente do
NDE, e os membros Profª. Drª. Alessandra Nascimento Braga, Profª. Drª. Angela Costa Santa Brigida;



Prof. Dr. Carlos Alberto Brito da Silva Junior, Profª. Drª. Luciana Pereira Gonzalez, Prof. Dr. Vicente
Ferrer Pureza Aleixo e Profª. Drª. Shirsley Joany dos Santos da Silva. O período desta portaria
compreende de dezembro de 2023 a dezembro de 2024. Após a exposição, a nova constituição do NDE

  da Faculdade de Física foi homologada pelo Conselho por unanimidade. 9. Aprovação de afastamento 
da Bibliotecária Cleide Furtado Nascimento Dantas para cursar Doutorado no Programa de Pós
Graduação em História: Com a palavra, a servidora Cleide Dantas informou que deve iniciar seu
afastamento a partir de março de 2024, conforme calendário acadêmico que determina o início das aulas
dos cursos. Acrescentou que sua qualificação foi planejada em equipe, com ciência prévia dos servidores
da Biblioteca Benedicto Monteiro e que a qualificação já consta no PDP de 2024. Na oportunidade,
ressaltou que será substituída em suas funções pela Bibliotecária Élida Figueiredo. Após a manifestação,
o Conselho aprovou por unanimidade a Licença para Capacitação da Bibliotecária Cleide Furtado
Nascimento Dantas para cursar Doutorado no Programa de Pós Graduação em História. 10. Aprovação
de afastamento da Assistente Social Simone Silva para cursar Doutorado Acadêmico no Programa

 de Pós-Graduação em Serviço Social: Com a palavra, a Assistente Social Simone Silva informou que
deverá se afastar também a partir de março de 2024, conforme calendário acadêmico. A servidora
pontuou que em 2023 planejou o seu afastamento para qualificação e que, com a chegada da servidora
Isabela Furtado na Divisão de Assistência Estudantil – DAEST, a mesma passou a cuidar das questões
administrativas do setor, ajudando sobremaneira os trabalhos cotidianos da DAEST. Simone Silva
ressaltou ainda que realiza a análise de seleção para editais de auxílios não só de discentes do Campus de
Ananindeua como de outros Campi e salientou que sendo assim, durante seu afastamento, o Campus de

 Ananindeua pode contar com o suporte de Assistentes Sociais de outros Campi. A servidora acrescentou
que considera que conseguiu estruturar o setor DAEST, que não existia no Campus de Ananindeua, até a
sua chegada em 2018 ao Campus, e que é bem provável que a servidora Francy Taíssa Nunes Barbosa
assuma a liderança da DAEST assim que retornar de seu afastamento em 2024. Após a manifestação, o
Conselho aprovou por unanimidade a Licença para Capacitação da Assistente Social Simone Silva para
cursar Doutorado Acadêmico no Programa de Pós-Graduação em Serviço Social. Durante a abordagem
dos pontos “9” e “10” o Prof. Alcy Ribeiro ressaltou o bom trabalho realizado pelas técnicas Cleide
Dantas e Simone Silva, destacando sua concordância com afastamento das mesmas, pois voltarão
qualificadas; em seguida a Profª. Sueny de Souza parabenizou-as e ressaltou que a Licença para
qualificação é um direito do servidor, sendo importante a liberação para as servidoras cursarem
doutorado tranquilamente, e voltarem mais qualificadas para serviço. Com a palavra, o Prof. Cristhian
Paixão manifestou apoio da Faculdade de Ciência e Tecnologia, questionando quem ficará responsável
pelas atribuições das servidoras que irão se afastar; e na sequência, o Prof. Paulo Bittencourt perguntou o
mesmo. O Prof. Alisson da Silva parabenizou as servidoras e destacou os serviços prestados com
qualidade por ambas. Sobre os questionamentos dos professores Cristhian e Paulo Bittencourt, o Prof.
Alcy Ribeiro explicou que existe uma proposta de substituição dos técnicos, discutido na ANDIFES, mas
que ainda não é realidade. 11. O que houver: 11.1 - Com a palavra, o Prof. Alcy Ribeiro informou que

Prof. Davis Castro dos Santos, do Campusrecebeu no dia anterior, via SIPAC, o processo de remoção do 
de Altamira, por motivo de saúde de familiar. Destacou que não houve tempo discutir o processo na
Faculdade de Química analisar o processo, mas que conversou com a direção da FAQUIM para
apresentar esta solicitação de remoção na presente reunião do Conselho. Com a palavra, a Profª. Sueny
de Souza perguntou se o referido docente viria por meio de permuta de código de vaga. Prof. Alcy
Ribeiro respondeu neste momento não há troca de vagas, visto que o campus não possui. Reforçou que a
solicitação é por motivo de saúde, situação prevista na lei Nº 8112, como foi o caso da Profª. Alessandra
Braga e de outros, motivo pelo qual não há exigência de permuta de códigos de vagas. Com a palavra, a
Profª. Lorena Corumbá reforçou que Prof. Davis dos Santos tem ajudado a faculdade e que sua área de
atuação é uma área que se encontra em falta na faculdade, a saber Química Analítica, porém, por não ter
tido tempo de reunir com os membros da FAQUIM sugeriu que o docente seja lotado no Campus. Com a
palavra prof. Alcy pediu anuência do conselho para receber o prof. Davis no CANAN. O Conselho
aprovou com unanimidade. 11.2 - Na sequência, com a palavra, a Profª. Darlene Ferreira registrou que o
egresso do curso de Licenciatura em Física, Darlan Holanda Cardoso, que estava na Holanda e está
cursando doutorado, foi aprovado no Instituto Ciberespecial, e foi aprovado no PSS da UFRA como
Professor Substituto; e na oportunidade, informou que a Profª. Alessandra Braga já foi removida em
definitivo para o Campus de Ananindeua, ressaltando as contribuições da referida professora. Com a
palavra, Profª. Alessandra Braga destacou a importância de ressaltar o sucesso de egressos. Não havendo
mais nada a tratar, o Prof. Alcy Ribeiro deu por encerrada a reunião e agradeceu a presença de todos na
mesma, da qual eu, Nathalia Maciel Nogueira, Secretária Executiva, redigi a presente ata que, depois de



lida, será assinada por quem de direito.

3Ananindeua-PA, 14 de dezembro de 202 .
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ALCY FAVACHO RIBEIRO

COORDENADOR DE CAMPUS - TITULAR

CANAN (11.82)
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